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Ergebnisprotokoll 

Anlass:  Jahreshauptversammlung 2016 

Datum: 18.03.2016, (Beginn: 19:00 Uhr / Ende: 21:30 Uhr) Ort: Clubheim Seitenzahl: 6  

Teilnehmer vom Vorstand:  

  

Nr. Besprechungspunkte Vortrag Deadline 

 Vorbemerkungen 
Die Einladung zur Versammlung erfolgte satzungsgemäß. 
 
Erschienen sind 32 Mitglieder (inkl. Vorstand). Die Auflistung 
der Teilnehmer befindet sich im Anhang zu diesem Protokoll. 
 
Peter machte darauf aufmerksam, dass gemäß Satzung die 
anwesenden Mitglieder beschlussfähig sind, eine gewisse 
Anzahl ist dabei nicht zu berücksichtigen. Einfache 
Stimmenmehrheit zählt. 
 
Offiziell wird Volker Liebelt von Peter als technischer Fachwart 
im Aufgebot unseres Vorstandes begrüßt.  

Peter  

1. Mitgliederentwicklung 
Ende 2014 zählte unser Verein 256, davon 241 aktive Spieler. 
Mit Abschluss der Saison 2015 konnten wir die Anzahl auf 258 
erhöhen. Es geht weiterhin stetig bergauf. Wir sind 
optimistisch, dass wir diesen positiven Trend auch in 2016 
fortsetzen können. 

Peter  

2. Bewirtung / Thekendienst 
In 2015 hat sich das Bewirtungskonzept weitgehend bewährt. 
Nur an ganz wenigen Tagen gab es kleine Engpässe. Auch in 
diesem Jahr haben die Mitlieder die Möglichkeit Ihre 
Arbeitsstunden durch Bewirtung abzuleisten. Die Spieltermine 
sind bekannt, der entsprechende Bewirtungsplan hängt aus. 
Peter hängt die Infos nochmals einer nächsten Mail an die 
Mitglieder an. 
Wie im Vorjahr wird für die Dauer der Medenrunde (Mai-Juli) 
jeweils donnerstags ab 17:00 Uhr eine regelmäßige Bewirtung 
durch Mareike Maul erfolgen. An den Spieltagen eben durch 
die Mitglieder. Somit ist mindestens für die Zeit der 

Peter 
 
 
 
 

 

Dirk Espenschied JA Michaela Grimm JA Jennifer Hessert JA 

Christian Loch JA Dennis Ober JA Guiseppe Poso NEIN 

Julian Schumacher NEIN Marcus Soiné JA Peter Wintzer JA 

Volker Liebelt JA  
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Nr. Besprechungspunkte Vortrag Deadline 

Medenspiele donnerstags bzw. an den Wochenenden wieder 
eine Bewirtung gewährleistet.  

3. Investitionen 2015 

 Anschaffung einer neuen Musikanlage bzw. Spende 

 Entfernung Hecke rund um Platz 1+2 

 Erneuerung der Zäune rund um Platz 1+2 

 Info Kasten M. Graffe 
 

Peter  

4. 

 

 

 

 

 

Zaunbau im Detail 
Die 65er Mannschaft hatte sich bereit erklärt die Hauptarbeit 
in Eigenleistung zu machen. In der Zeit vom 11.09.15 bis zum 
30.10.15 wurden 390 Arbeitsstunden geleistet. Davon 273,5 
Std. durch die freiwilligen Helfer der 65er Mannschaft. 
Besonderen Dank gilt es an dieser Stelle an folgende Personen 
zu richten: Franz Krause, Peter Wintzer, Hans Süsser, Michael 
Liebich, Klaus Paulick, Rainer Hock. Auch das Engagement 
einzelner Mitglieder und Dritter, welche uns 
unterschiedlichste Sachen zur ganzheitlichen Umsetzung zur 
Verfügung gestellt haben. Danke an Regina Schwarz, Weingut 
Laubenstein, Günter Kellershof, Heinrich Straub, Rainer 
Meffert, Marcus Graffe. 
 
Die Angebotssumme für das Gesamtprojekt lag bei 10000€, 
tatsächlich sind uns 3000€ direkte Kosten entstanden, von 
denen noch 600€ Zuschuss der Stiftung Gensingen abzuziehen 
sind. 

 
Peter 
 
 
 
 
 

 

5. Reinigung Clubheim 
Seit 1999 war dies Aufgabe von Renate Paulick, die uns aber 

mittgeteilt hat, dass Sie ab 2016 diese Aufgabe nicht mehr 

ausführen will. Nachfolgerin ist Alexandra Fröse, deren Mann 

und eine Tochter Mitlieder in unserem Verein sind. 

Wir danken Renate wir Ihr tolles Engagement über 16 Jahre. 

Peter  

6. Weitere Aktionen 2016 

 Frühjahrsinstandsetzung durch Firma Nohe erfolgt in  

KW 14 (4.-9. April) 

 Platz 1+2 werden noch gereinigt, Platz 1 wurde durch 

Conni repariert. 

 Markus Graffe hat die Installation des Infokastens am 

Eingang abgeschlossen. Danke der Spende. 

Peter  
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Nr. Besprechungspunkte Vortrag Deadline 

 Schriftl. Bestätigung des Statikers liegt vor, Fundament 

wäre für einen Neubau geeignet, Planungen können somit 

in 2016 erfolgen. 

 Beregnungsanlage wird durch Volker um eine 

Beregnungssteuerung ergänzt, damit ist gewährleistet, 

dass durch händische Einstellung die Plätze 3-8 

automatisch zu festgelegten Zeiten und Reihenfolgen 

bewässert werden können. 

 

Der neu gestaltete Infokasten wird jetzt durch ca. 20 Schilder 

mit Werbepartnern aufzufüllen sein. Hier arbeiten wir jetzt an 

der Umsetzung des bereits 2015 entwickelten Konzepts. Hier 

wäre es schön, wenn sich unter den Mitgliedern noch weitere 

Firmen finden würden, die sich präsentieren wollen. 

Wegen des strafen Programms heute werden wir die 

Mitgliederehrungen im Rahmen des Sommerfestes 

durchführen. 

7. Bericht Sport-und Jugendwart 
In Abwesenheit von Julian übernimmt Christian zusätzlich den 
Part des Jugendwartes. 
 
Rückblick 2015:  
Wir hatten 17 Mannschaften gemeldet  
(12 Herren + 5 Damen). Mit 3x Verbandliga Teams stellten wir 
einen Vereinsrekord dar, zudem waren wir zum ersten Mal 
mit einer aktiven Herrenmannschaft in der Verbandliga 
vertreten. Nach der Saison stand fest, dass keine Mannschaft 
absteigen musste, 4 Aufsteiger, davon 2 in die Oberliga. 
Glückwunsch an die Herren+Damen 30, Herren 2 + Damen 50. 
Turniere 2015: 

 Rheinhessen Tennis Race (30 TN, Sieger F. Matic) 

 Damen/Herren Turnier 
50er: 23 TN (Turnierabbruch wegen Todesfall) 
60er: 12 TN 
40er Damen: 4 TN 

 Sparda Bank Open: 
22 TN bei den Herren, Sieger J. Ackermann 
15 TN bei den Herren 30. 

 Verbandsgemeindeturnier bei Joker 
Erstmals in einem anderen Modus in Verbindung mit 
einem LK-Turnier. TC Gensingen wird 2. 

Christian  
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Nr. Besprechungspunkte Vortrag Deadline 

 
Ausblick 2016: 
Wir starten in die neue Saison mit 15 Mannschaften., davon 
11 Herren und 4 Damen Teams. Herren + Damen 30 starten 
erstmals in der Oberliga. Dazu 2x in der Verbandliga mit 
unserer aktiven Herrenmannschaft und 5 Rheinhessenliga 
Teams.  
 
Turniere 2016: 
Alle Turniere aus 2015 sind wieder beantragt und genehmigt. 
Dazugekommen sind der Edelstahlcup, gesponsert durch M. 
Graffe am Eröffnungswochenende. 
 
Zudem richten wir erstmals ein Turnier mit DTB Charakter aus, 
es können Punkte für die deutsche Rangliste gesammelt 
werden. 
 
Das traditionelle Verbandsgemeindeturnier wird auf unserer 
Anlage ausgerichtet und das event. in neuem Modus. 
 
Ein Konzept die Forderungsspiele wieder zu beleben wurde 
ebenfalls von Christian vorgestellt. Der Modus soll in 
umgekehrter Reihenfolge stattfinden. (schwach an der Spitze 
des Baums und stark entsprechend unten angesiedelt) 
Es soll mit Saisonbeginn starten aber seinen Fokus eher auf 
die Phase nach der Medenrunde setzen.  

8. Bericht Kassenwart 
Dirk geht nochmal kurz im Detail auf die Mitgliederzahlen aus 
2015 ein. Wir hatten 34 Eintritte, dem gegenüber stehen 32 
Austritte = 258 Mitglieder. Davon sind 156 Männer und 102 
Frauen, 81 sind unter 18 Jahre. 
 
Finanzen 2015 
Zum 01.01.2015 standen wir bei 21.526,45€ 
Zum 31.12.2015 hatten wir ein Ergebnis von 21.540,09€. 
Somit weißt unser Vereinsergebnis ein minimales Plus von 
+13,64€ aus. Anbei ein Auszug der größten Posten: 
 
Im ideellen Bereich:        Einnahmen 30.669,96€ 
                                            Ausgaben - 44.013,43€ 
 
Ertragsneutrale Posten: Spenden 8.486,06€ 
 
Durch Startgebühren an Turnieren erwirtschafteten wir ca. 
1.000€ weniger als im Vorjahr. 

Dirk  
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9. Kassenprüfung Geschäftsjahr 2015 
Im letzten Jahr wurde Volker Liebelt zum Kassenprüfer 
gewählt. Da er zwischenzeitlich zum Vorstand gehört, haben 
wir Harald Klein gebeten, noch einmal als Kassenprüfer tätig 
zu sein. Nach stichprobenartiger Durchsicht diverser Belege 
gab es seitens der beiden Kassenprüfer Harald Klein und 
Klaus Michael Paulick keinerlei Beanstandungen für das 
Geschäftsjahr 2015. 
-Der Vorstand wurde einstimmig entlastet- 

Dirk  

10. Wahl der Kassenprüfer 2016 
Traditionell übernimmt einer der aktuellen Kassenprüfer 
dieses Amt im Folgejahr erneut. Mit Klaus Michael Paulik + 
Erika Beuscher wurden die Kassenprüfer für das 
Geschäftsjahr 2016 fast einstimmig ernannt.  
1x Enthaltung Kassenwart Dirk. 

Dirk  

11. Neuwahl aller Vorstandmitglieder 
Als Wahlleiter wurde Klaus Paulick einstimmig benannt, 
ebenfalls wurde über eine offene Wahl abgestimmt. 
Bis auf Pino Poso haben sich alle aktiven 
Vorstandsmitglieder bereiterklärt, ihr Amt für eine weitere 
Periode auszuüben. Pino möchte weiterhin im Rahmen 
seiner zeitlichen Möglichkeiten als Beisitzer im Vorstand 
mitwirken. Ebenfalls haben wir Marco Maul vorwiegend für 
PR- Angelegenheiten als Vorstandsmitglied dazugewonnen. 
Zudem unterstützt er Dennis bei der weiteren Gestaltung 
und Pflege der Homepage. 
Alle aktuellen + vorgeschlagenen Mitglieder wurden in den 
Vorstand gewählt: 

1. Vorsitzender Peter Wintzer -einstimmig- 
2. 2. Vorsitzender Marcus Soiné -einstimmig- 
3. Finanzvorstand Dirk Espenschied -einstimmig- 
4. Sportwart Christian Loch -einstimmig- 
5. Jugendwart Julian Schumacher -einstimmig- 
6. Technischer Fachwart Volker Liebelt -einstimmig- 
7. Schriftführer / Webseite Dennis Ober -einstimmig- 
8. PR-Manager / Webseite Marco Maul -einstimmig- 
9. Event Manager (wird im Vorstand gewählt) 

Vorschlag Björn Dietz   
10. 1. Beisitzer Jennifer Hessert -einstimmig- 
11. 2. Beisitzer Michaela Grimm -einstimmig- 

 3. Beisitzer Pino Poso – 5 Enthaltungen, 27x JA- 

Peter  

12. Instandsetzung Clubheim 

 Wie gesagt Statik liegt vor. 

 Zu einem Neubau liegen 2 Architektenangebote vor: 
Vorentwurf 3.153€ bzw. 9.000€ 
Kosteneinschätzung 225.000€ 

 Alternative wäre eine Neugestaltung der Fassade mit 
Mauerwerk aus Poroton oder eine Holzausführung  

Peter  
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(Balken als Ständer mit Holzverkleidung ausgefüllt) 
Kosteneinschätzung liegt noch nicht vor. 

 
Weiteres Vorgehen: 

 Gründung eines Bauausschusses 

 Prüfung, ob sich ein Architekt unter den Mitgliedern 
befindet. 

 Alle weiteren Aktivitäten plant dann der Bauausschuss 
 
12. Mitglieder werden entweder im Herbst durch eine 

Sondersitzung oder im Rahmen der nächsten 
Mitgliederversammlung informiert. 

13. Nutzung Flutlicht + Ballmaschine 
Das Flutlicht ist von Volker instandgesetzt worden. Marken 
zum Preis von 5€/Std. können bei jedem Vorstandsmitglied 
gekauft werden. 
Die Ballmaschine befindet sich im Schuppen neben Platz 8 
und ist jederzeit zugänglich.  
Vorherige Einweisung + Kosten können gemäß den im 
Aushang beschriebenen Regeln entnommen werden. 

Peter 
 

 

14. Erinnerung an bevorstehende Termine 

 24.04. Platzeröffnung mit Schleifchenturnier 

 16.07. Sommerfest 
 
Termine werden nochmal gesondert in einer E-Mail an die 
Mitglieder verteilt, zudem hängen diese im Clubheim aus. 

Peter  

 

Für das Protokoll:  / 05.04.2016 

 

Dennis Ober 


